



Fotos: Especial

Eduardo Verástegui, de Partido Viva México.



Samuel Ruiz Ortiz, de México Nuevo.



Nicolas Mollinedo, de Partido Movimiento Social Ambientalista.



José M. Enciso, de Transformación que Fortalece a México.

**Entre las agrupaciones que buscan el registro están galleros, policías, de ultraderecha, indigenistas y del Poder Judicial**

**POR AURORA ZEPEDA ROJAS**  
azepeda@tmm.com.mx

**D**e 89 organizaciones que notificaron al INE su intención de iniciar el procedimiento para convertirse en partidos políticos, el Instituto ya dio luz verde a 72, 12 siguen pendientes de respuesta y a 5 ya se les notificó que no pueden avanzar por no haber cumplido los requisitos iniciales.

Las organizaciones que llaman la atención son el

**TAMBIÉN ABUNDAN CONTRARIOS A LA 4T**

# PROMORENISTAS QUIEREN SU PROPIO PARTIDO



Lourdes Arabian Couttolenc, de México Libre.



Elías Miguel Moreno, de Frente por la Cuarta República.



Diego Gómez Henríquez, de Gente Nueva.



César Augusto Santiago también quiere su partido.

Partido Fortaleciendo las Tradiciones y el Empleo, que agrupa a criadores y organizadores de peleas de gallos que quieren asegurar legislación a favor de su actividad; el Partido Justicia Social, formado por integrantes del Sindicato de Policías; el partido Acción Social Incluyente encabezado por un excolaborador del recién fallecido Joel Ayala, exlíder de la FTSE, el Partido Movimiento social ambientalista, encabezado por el exchofer del presidente López Obrador, Nicolas Mollinedo y el partido Servidores de Dios.

A estas dos últimas organizaciones se les notificó que no podían iniciar su etapa de asambleas, es decir, que no podían iniciar el procedimiento, junto con los partidos Apoyo Social, Partido Movimiento Democrático Independiente, y el Partido Todo a Favor del Pueblo.

Además de las cinco con objetivos que llaman la atención, del total, 25 no tienen información en redes sociales, página web o información de sus apoderados legales y otras 12 corresponden a organizaciones de la sociedad civil.

En tanto, 11 organizaciones son pro Morena y 11 más son de derecha y profamilia.

Otras 8 organizaciones han surgido de partidos locales o intentaron ser partidos en sus localidades, mientras seis más se identifican con la izquierda y, en cuatro más, sus apoderados legales han salido de las filas del PRI.

En la lista, que es pública en la página del INE, se encuentran dos que se identifican con la socialdemocracia, dos abiertamente antimorenista, dos más indigenistas y las últimas dos pertenecen a integrantes del Poder Judicial.

El anterior agrupamiento no suma 89 organizaciones porque una fue considerada en dos categorías.

## LA SOCIEDAD CIVIL QUIERE SU PARTIDO

Los herederos de la marea

rosa, pero sin sus padres Xóchitl Gálvez y Claudio X. González, Somos México, pretenden convertirse en un partido político que demuestre que se puede vivir en libertad y democracia, lograr la alternancia y se declaren “no políticos, somos polifacéticos”.

Los pasados 22 y 23 de febrero esta organización logró concretar 11 de 35 asambleas distritales que tenía pensadas realizar y juntó 10 mil firmas de apoyo de militantes.

El Partido Migala es otra organización civil que se identifica como “una revolución global, orgullosamente mexicana. Más que un partido, somos una alianza de personas con ganas de cambiar al mundo. La política es sólo otra herramienta. Terminaremos con los tiempos de los grandes hombres y entraremos en la era de las grandes comunidades”.

Por mencionar otros ejemplos: un académico de la UNAM, Juan Martín Sandoval de Escurdia, un médico que trabaja en pro de la sociedad, Antonio Correa González, y el youtuber Mark Staroselsky, son otros tres apoderados legales con ganas de crear sus propios partidos.

## LOS PRO Y ANTI

José Martín Enciso, apoderado legal de Transformación que Fortalece a México, aparece en su Facebook muy feliz y sonriente al lado de la actual presidenta Claudia Sheinbaum, así como el excandidato de Morena en Cuernavaca, Morelos, Diego Gómez Henríquez, quien quiere fundar el partido Gente Nueva.

El Frente por la Cuarta República de Elías Miguel Moreno Brizuela es pro Cuarta Transformación y apoyó a Adán Augusto López en su candidatura a la presidencia de la República.

Dos exlegisladores del PES, un extrabajador de Morena y por supuesto, Que viva la Democracia, organización que juntó millones de firmas

a favor del presidente para la revocación, también quieren su propio partido.

El partido Plus Te Incluye tiene como apoderado legal a un donante de la campaña de Claudia Sheinbaum.

En el bando contrario, un exmorenista decepcionado, Josué Arturo Tapia y un antimorenista declarado, el profesor de la Universidad Anáhuac Jacques Lartigue, también están buscando iniciar el procedimiento.

## ORGANIZACIONES PRO FAMILIA Y DE DERECHA

El Partido Viva México del actor y productor de cine Eduardo Verástegui, así como México Republicano de Iván Peña Neder, se declaran profamilia y de derecha, en el caso del primero, abiertamente conocido del presidente estadounidense Donald Trump.

Fernando González, yerno de la maestra Elba Esther que se alió con Morena en Redes Sociales Progresistas, ahora se va a la derecha con empresarios acaudalados, el exgobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, el exalcalde de Querétaro Luis Nava, el actual de Metepec, Fernando Flores y hasta el exdiputado federal Hugo Eric Flores, para crear MURO, Movimiento Único de Renovación Opositora.

En tanto, Alianza Ciudadana por México se declara de “nueva Derecha con ideología Conservadora, Demócrata Cristiana, Humanista, Nacionalista, Libertaria en lo económico y Anticomunista”.

El POP, Partido del Orden y el Progreso, se identifica con la extrema derecha y se declara en favor de “la abolición de las malversaciones del Estado” y la “Enmienda de los Derechos Humanos”.

Último ejemplo: Myriam de Lourdes Arabian Couttolenc fue promotora del partido México Libre de Margarita Zavala y Felipe Calderón, quien ahora es la apoderada legal de lo que podría ser el Partido Libre.

Hasta el momento, el ex-presidente y su esposa no se han pronunciado sobre su posible participación en otro esfuerzo por constituir un nuevo partido.

## LOS DE IZQUIERDA, SOCIALISTAS Y COMUNISTAS

Los Chuchos del extinto PRD, buscarán crear un nuevo partido llamado Ciudadanos Unidos, mientras el Partido Plataforma Comunista de México se declara en contra de la “miseria y barbarie del capitalismo” y reporta estar conformado por grupos campesinos y de lucha social.

El PINPO, Partido Indígena Nacional de Pueblos Originarios, además de luchar por los pueblos indígenas, y simpatizar con el subcomandante Marcos y el obispo Samuel Ruíz, habla de lucha social para lograr que otros grupos dejen de usar a los indígenas como “mercancía y acarreados”.

Conformado por exprotestas, el Partido Colosista, se declara completamente de izquierda y que representa a la “auténtica lucha del pueblo”.

Exintegrante de la Fundación Colosio, del partido Futuro de Pedro Kumamoto, partidos locales en Michoacán, Morelos, Estado de México, Jalisco, Querétaro, Coahuila, etcétera, así como dos integrantes del Poder Judicial, Moisés Solares Arenas y Reynaldo Manuel Reyes, este último interpuso amparos en contra de la reforma, también quieren convertirse en partidos políticos.

También los exprotestas Ulises Ruiz, exgobernador de Oaxaca y César Augusto Santiago, solicitaron iniciar el procedimiento y ya tienen la luz verde.

Los dos lo intentaron en 2019 pero no lograron obtener el registro al quedarse cortos en el número de militantes obligatorios.

Por último, los partidos Nueva República y Nueva Conciencia Social se declaran socialdemócratas en sus redes sociales.